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Quelle est la raison d'être de l’humanité ?
Pour la plupart des gens, c'est un mystère. Mais la réponse inspirante est claire !

Gerald Flurry
10/04/2025

Vous êtes-vous déjà demandé pourquoi vous êtes sur Terre ? Comment l'humanité est-elle apparue — et pourquoi ? C'est
vraiment un mystère pour ce monde — même pour les dirigeants, les philosophes, les intellectuels et de nombreuses
personnes religieuses.

La science a étudié en profondeur la physiologie humaine, la psychologie, l’anatomie et l’anthropologie. L'enseignement
supérieur étudie chaque particule et chaque atome de l'homme. Mais il ne peut expliquer ce qu'est l'esprit humain. C'est un
mystère pour eux.

Les êtres humains peuvent raisonner et réfléchir, apprécier la culture et l'art. Pourtant, les animaux, dont le cerveau est
physiquement similaire à celui de l'homme, ne le peuvent pas. Comment expliquer cette différence colossale ? La réponse est
essentielle pour comprendre pourquoi nous sommes ici, qui nous sommes et ce que nous sommes.
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Dans le monde d'aujourd'hui, la quasi-totalité de l'enseignement présuppose que l'évolution est vraie. Selon cette théorie,
nous et tout ce que nous voyons sommes le résultat de processus matériels aveugles et arbitraires. Cela prive la vie de tout
sens possible. Elle ne peut expliquer les impressionnantes réalisations de l'homme au cours de l'histoire. Elle ne peut pas non
plus enseigner comment résoudre les problèmes de l'homme.

Le fossé qui sépare les animaux des humains est matériellement inexplicable. Sa cause est, en fait, spirituelle. Cette cause
est clairement révélée dans une source que la science et l'enseignement supérieur rejettent avec mépris, à savoir la Bible.
Même si vous ne tenez pas compte de la Bible, il n'en reste pas moins que l'immense capacité intellectuelle, culturelle et
morale des êtres humains par rapport aux animaux est l 'une des plus grandes preuves que la théorie de l'évolution ne peut
pas être vraie. Il est tout simplement impossible pour l'évolution d'expliquer la faculté de l'esprit humain. Il s'agit là d'une vérité
essentielle.

Et au-delà du fait qu'elle est fausse et donc impuissante à expliquer véritablement notre monde, l'évolution n'offre aucun
espoir ! Celui qui croit à cette théorie ne comprendra jamais le mystère de l'homme.
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Humilité
Réalisez-vous que votre propre vanité peut vous empêcher de comprendre la vérité ?

Pensez sérieusement à ces paroles de Jésus-Christ : « Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché
ces choses aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants » (Matthieu 11 : 25). Toute vérité n'est
pas évidente. Certaines vérités doivent être révélées par Dieu. Et Dieu cache certaines vérités aux intellectuels imbus d'eux-
mêmes ! Il les révèle aux humbles et aux enfants.

De toutes les vérités que Dieu peut révéler, rien n'est plus important pour l'homme que de comprendre la raison pour laquelle
Dieu l'a créé ! Mais vous ne trouverez pas cette vérité dans l'enseignement supérieur. Ils n'ont pas les réponses parce qu'ils
n'ont pas d'attitude humble et enseignable. Ils ont fermé leur esprit, rejeté l'enseignement de Dieu et effacé Dieu du tableau.
Dieu ne peut pas les enseigner.

Le monde d'aujourd'hui fournit de nombreuses preuves des effets catastrophiques de l'approche de l'homme. Elle est
gouvernée par des dirigeants diplômés de l'enseignement supérieur qui font tout leur possible pour mettre en œuvre leurs
meilleures idées. Pourtant, les nations qu'ils dirigent sont en proie à des troubles politiques et à l'instabilité économique. De
graves menaces poussent les gens à s'agiter et à embrasser l'extrémisme. Les relations entre les nations s'érodent. Après
une longue période où le monde était dirigé par la Grande-Bretagne et l'Amérique, un monde beaucoup moins stable et
prévisible est apparu.

Pendant ce temps, les armes nucléaires deviennent de plus en plus sophistiquées et se répandent dans les pays instables.
Chacune de ces armes pourrait vaporiser des milliers de personnes en un seul instant ! L'une des prophéties les plus
effrayantes de la Bible dit que si le Christ ne revenait pas et ne l'empêchait pas, nulle chair ne serait sauvée !
(Matthieu 24 : 21-22). Nous sommes sur le point de voir ce cauchemar se réaliser ! Il y a à peine trois générations, l'humanité
n'avait pas la capacité de détruire la vie humaine. Aujourd'hui, la question la plus pressante à laquelle l'humanité est
confrontée est celle de sa survie !

Il s'agit d'une réalité incontournable que l'homme est impuissant à résoudre. Nous ne savons pas quoi faire. La théorie de
l'évolution n'offre certainement aucune orientation. La solution est un mystère pour l'humanité. Et si nous ne parvenons pas à
résoudre ce problème rapidement, il n'y aura plus personne !

S'il y a un moment où nous devrions nous tourner vers Dieu et prêter attention à ce qu'Il prophétise, c'est maintenant ! Si nous
pensions correctement, nos échecs désastreux nous rendraient très humbles comme des enfants ! Nous devrions reconnaître
notre insuffisance et notre impuissance et notre besoin urgent de l'intervention de Dieu.

C' est ce que nos institutions éducatives devraient nous enseigner ! Malheureusement, ils ne font qu’adopter un matérialisme
athée et un raisonnement humain encore plus erroné.

Jésus-Christ, Lui, a un plan. Il promet d'intervenir et d'empêcher notre anéantissement (verset 22). Pourquoi ? Pour la raison
la plus inspirante que vous puissiez imaginer : une raison qui vous révèle le but transcendant de l'humanité et le mystère de
l'homme.

À qui enseignera-t-Il ?
Le prophète Ésaïe a beaucoup écrit sur les problèmes auxquels l'humanité est confrontée aujourd'hui. Dans une prophétie, Il
a demandé : « À qui [Dieu] veut-on enseigner la sagesse ? À qui veut-on donner des leçons ?… »(Ésaïe 28 : 9). C'est la
question la plus importante en matière d'éducation :  À qui Dieu enseignera-t-il ? Le verset continue : « Est-ce à des enfants
qui viennent d'être sevrés, qui viennent de quitter la mamelle ? » Ce sont ceux qui écouteront Dieu. Ils ne suivent pas des
êtres humains qui peuvent les égarer. Ils ne sont pas comme des nourrissons qui acceptent sans broncher tout ce qu'on leur
enseigne, que ce soit dans le domaine universitaire, scientifique, religieux ou autre !

Mais ils tiendront compte de la Bible. Ils ont un esprit d'enfant qui écoute Dieu, et ils sont prêts à apprendre « précepte sur
précepte, règle sur règle … un peu ici, un peu là » (verset 10).

Et si vous n'avez pas cette attitude ? Alors Dieu vous parlera « par des hommes aux lèvres balbutiantes et au langage
barbare ... » (verset 11 version Darby Française), afin que vous ne compreniez point ! Il s'agit d'un message codé dans un
livre codé, la Bible. Les intellectuels de ce monde lui ont fermé leur esprit (Matthieu 13 : 15). Ils ne veulent pas de la Bible
dans leurs universités. Ils ont du mépris pour ce livre ! Et ils imposent leur point de vue aux étudiants et à la société, en
exigeant le respect des règles et en réduisant au silence toute dissidence !

Allez-vous laisser Dieu vous enseigner ? La plupart des gens ne le feront pas. Mais pour ceux qui sont capables d'apprendre,
la vérité de la Bible est en train d'être décodée en ce temps de la fin. Dieu est en train de préparer la seconde venue de
Jésus-Christ, et il travaille à cette fin par l'intermédiaire d'un petit groupe de personnes capables d'apprendre. Le meilleur
ouvrage qui décode la Bible est celui que vous pouvez obtenir gratuitement : Le mystère des siècles d'Herbert W. Armstrong.
Ce livre reconstitue la Bible à la manière d'un puzzle. C'est un livre unique pour notre époque unique. Il n'y a rien de tel sur
Terre.

Si vous êtes comme un enfant, que vous écoutez Dieu et que vous Lui permettez de vous enseigner, vous serez stupéfait par
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la révélation qu'Il vous donnera ! Avec la bonne attitude, vous pouvez comprendre et accomplir le dessein que Dieu a pour
vous !

L'esprit dans l'homme
Examinons ce que la Bible révèle sur la différence entre l'esprit humain et le cerveau animal. Comme je l'ai dit, c'est l'une des
plus grandes preuves contre l'évolution.

« Le cerveau physique des vertébrés supérieurs du règne animal est essentiellement le même dans sa forme physique, sa
conception, sa circonscription, que le cerveau humain », a écrit M. Armstrong dans Le mystère des siècles. « Les cerveaux
des baleines, des éléphants et des dauphins sont plus grands, et ceux des chimpanzés presque aussi grands. Pourtant, le
rendement du cerveau humain est indescriptiblement plus élevé. Rares sont ceux qui savent pourquoi ! » Quelque chose
donne à l'homme le pouvoir de l'intellect — la capacité de raisonner, de porter des jugements et de prendre des décisions —
que les animaux n'ont pas. Qu'est-ce que c'est ?

Voici la réponse : « De nombreux passages de l'Écriture montrent qu'il y a un esprit dans l'homme », a continué M. Armstrong
(c'est moi qui souligne).

« Aujourd'hui, la science et l'enseignement supérieur partent presque tous du principe qu'il n'existe rien d'autre que de la
matière. Ils nient l'existence de l'esprit. Ce qui revient à dire, qu'ils l'admettent ou non, ils nient l'existence de Dieu » (ibid.).
Les éminents intellectuels enseignent que l'homme est entièrement physique. L'évolution voudrait vous faire croire que rien
n'existe au-delà du physique. Mais c'est faux ! La Bible indique clairement qu'en réalité, l'homme a un esprit humain,
une composante spirituelle que les animaux n'ont pas.

Romains 8 : 16 le dit clairement : « L'Esprit lui-même [l'Esprit de Dieu] rend témoignage à notre esprit que nous sommes
enfants de Dieu ». L'apôtre Paul mentionne deux esprits différents dans ce verset : L'Esprit de Dieu, avec un S majuscule et
‟ notre esprit ”, qui fait référence à l'esprit de l'homme.

Cet esprit n'est donc pas le Saint-Esprit de Dieu. C'est un esprit humain qui confère au cerveau le pouvoir de l'intelligence.
« Mais en réalité dans l'homme, c'est l'esprit, le souffle du Tout-Puissant lui donne l'intelligence » (Job 32 : 8). « Lequel des
hommes connaît les choses de l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ?… »(1 Corinthiens 2 : 11). Si nous
comprenons tant de choses, c'est parce que l'esprit humain donne au cerveau cette compréhension.

Cet esprit confère en réalité la capacité de raisonner selon Dieu ! En fait, l'esprit humain est un type de l'esprit même de Dieu.

Dieu nous a donné cet esprit pour un certain nombre de raisons qui contribuent à la réalisation de Son dessein pour l'homme.
C'est par cet esprit que Dieu peut travailler avec nous et construire Son caractère en nous. Cet esprit se combine et interagit
avec le Saint-Esprit pour faciliter une relation familiale avec Dieu, ce qu'aucun animal ne peut avoir. L'esprit humain rend
possible l'incroyable potentiel humain — un potentiel que Dieu a planifié et qu'Il veut aider chacun d'entre nous à réaliser, un
potentiel qui devrait être inspirant et stupéfiant pour l'humanité !

Si vous voulez comprendre l'esprit humain et pourquoi il est si supérieur au cerveau animal, lisez notre brochure Ce que la
science ne peut pas découvrir sur l'esprit humain, par Herbert W. Armstrong. Nous vous enverrons un exemplaire gratuit.

Mais si cet esprit est nécessaire, il n'est pas suffisant ! Tant que nous n'avons pas reçu le Saint-Esprit de Dieu, comme un
don de Dieu, nous sommes spirituellement incomplets. Ce n'est que par Son Esprit que nous pouvons comprendre la
plénitude de la vérité spirituelle. « Mais comme il est écrit, ce sont des choses que l'œil n'a point vu, que l'oreille n'a point
entendu, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment. Dieu
nous les a révélées par Son Esprit, car l'Esprit sonde tout, même les profondeurs de Dieu » (versets 9-10). C'est par cet
Esprit que Dieu nous révèle Sa vérité.

Ce monde est dépourvu de cet Esprit. La plupart des gens n'ont donc pas seulement un manque de compréhension
spirituelle, ils ont aussi une hostilité naturelle envers la vérité de Dieu. « L'homme animal ne reçoit pas les choses de l'Esprit
de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge » (verset 14).
Même avec l'esprit humain, l'homme ne reçoit pas et ne peut pas recevoir les choses de l'Esprit de Dieu.

L'humanité rejette la connaissance de Dieu et tente de résoudre ses problèmes sans lui. C'est une tâche insensée ! Vous ne
trouverez jamais de solutions dans la théorie de l'évolution ou de toute autre théorie en dehors de la vérité de Dieu !

La raison d'être de l'homme
La compréhension de l'esprit dans l'homme vous donne un indice fort sur le dessein de Dieu pour l'humanité. Mais pour bien
comprendre cet objectif, il faut étudier certains faits historiques importants relatés dans la Bible.

Les Écritures montrent que la première création de Dieu a été le royaume angélique. Il a ensuite créé l'univers matériel et la
Terre (Genèse 1 : 1 ; Job 38 : 4-7). Les anges ont été chargés d'établir le gouvernement de Dieu et d'embellir la Terre. C'était
le moyen pour Dieu de développer leur caractère par le biais d'une activité productive.
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Malheureusement, le grand archange Lucifer — l'accomplissement le plus impressionnant des pouvoirs créatifs de Dieu —
s'est rebellé et a persuadé un tiers des anges de le suivre. Ils se sont levés et ont tenté de chasser Dieu de Son trône ! (Ésaïe
14 : 12-14). Dans cette rébellion, ils ont détruit la Terre sur laquelle ils régnaient (comme décrit dans la Genèse 1 : 2 — après
un grand laps de temps à partir du verset 1) et ont endommagé l'univers dans le processus. (Pour plus d'explications et de
preuves tirées des Écritures, veuillez lire mon article dans le numéro d'octobre 2023 « Le mystère du royaume des esprits » à
theTrumpet .com/30080.)

M. Armstrong a écrit dans Le mystère des siècles : « Et maintenant, de tous les êtres vivants dans l'univers, seul Dieu peut
être sûr de ne jamais s'écarter de la voie de Sa loi. Aucun être plus élevé et plus parfait ne pouvait être créé que le chérubin
Lucifer, qui s'est rebellé ». Les anges s'étaient montrés indignes de confiance. Dieu savait que pour réaliser Ses grandes
ambitions, il avait besoin de plus d'êtres divins. Il devait Se reproduire. Il a donc imaginé un moyen spectaculaire pour y
parvenir, dans le cadre d'un plan encore plus ambitieux que celui des anges.

« Le caractère ne peut pas être créé automatiquement par décret », a poursuivi M. Armstrong. « Le caractère spirituel de
Dieu est l'action et la conduite habituelles d'une personne ou d'une entité créée lorsqu'elle obtient la connaissance des
véritables voies de Dieu et qu'elle exerce sa volonté pour suivre ces voies même contre l'opposition, la tentation ou le désir
interne qui s'y oppose. Le caractère doit être développé avec l'assentiment, la volonté et l'action de l'entité créée. Il est
transmis par Dieu et doit être reçu volontairement par cette entité. Dieu a donc maintenant déterminé, ou avait prédéterminé,
d'accomplir l'exploit créatif suprême — en se reproduisant Lui-même ! Cela devait être accompli par l'homme ! »

Avec l'univers dans un état de décomposition et de ruine, Dieu a dû commencer en renouvelant la face de la Terre
(Psaume 104 : 30). Genèse 1, à partir du verset 2, décrit cette recréation — et non la création originale, comme beaucoup le
croient.

La première chose que Dieu a faite lors de la recréation a été de transformer les ténèbres en lumière (verset 3). Lucifer était
un porteur de lumière – c’est ce que signifiait son nom et c’était son rôle. Mais en se rebellant, il a apporté les ténèbres. Dieu
a transformé les ténèbres en la lumière qu'Il avait créée à l'origine.

Ce que Dieu a fait le sixième jour de la recréation commence à révéler pourquoi il a créé l'humanité : « Puis Dieu dit : Faisons
l'homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu'il domine […] sur toute la terre … » (verset 26). Beaucoup de choses
sont révélées dans ce verset !

Dieu a créé l'homme selon Sa ressemblance. Les êtres humains ressemblent à Dieu (ce qui n'est pas le cas des anges). Ce
seul fait indique que Dieu a l'intention de se recréer Lui-même dans l'homme. Nous ressemblons à Dieu parce que nous avons
le potentiel de devenir Dieu !

L'homme devait améliorer cette Terre physique, la rendre belle avec toutes les finitions nécessaires. La planète était comme
un meuble inachevé ou un gâteau sans glaçage : elle devait être habillée et embellie. Cela reste encore à terminer. Et seuls
les individus qui deviennent membres de la Famille de Dieu, en tant qu'êtres divins, peuvent être dignes de confiance pour le
faire.

C'est pour cela que l'homme fut créé ! Il s'agit de terminer la création de Dieu. Mais cette création n'est pas uniquement
physique ; il s'agit également de bâtir le caractère de Dieu. Nous ressemblons à Dieu par nos traits, mais nous avons
également été créés selon l'« image » de Dieu, c'est-à-dire le caractère et l'esprit même de Dieu ! Nous pouvons faire partie
de la Famille même de Dieu si nous construisons Son caractère. C’est la raison pour laquelle nous sommes ici. Dieu veut que
nous ayons une relation familiale spéciale avec Lui pour toujours. C'est Son but pour nous.

C'est la vérité sur notre raison d'être que l'éducation de ce monde ne peut jamais enseigner et que vous ne pouvez pas
comprendre sans la révélation de Dieu. Quel objectif étonnant et incroyable pour lequel Dieu a créé l'homme ! Quel
potentialité pour l'humanité !

En fin de compte, Dieu nous utilisera pour embellir non seulement la Terre, mais aussi l'ensemble de l'univers qui a été
endommagé par la rébellion de Satan. Dans l'ensemble du cosmos, vous voyez des marques d'impacts et de décomposition
à cause de ce que Satan et ses démons ont fait. Cela est sur le point de changer ! L'univers est en deuil et attend la
glorification des fils de Dieu (Romains 8 : 22-23). L'univers appelle à l'aide, tout comme l'humanité aujourd'hui. Mais nous
sommes déjà aux étapes avancées du plan éternel de Dieu – un plan pour que l'humanité l'aide à reconstruire et à peupler
l'univers !
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